



SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

8.- Pregunta N.º 49, formulada al presidente del Gobierno, relativa a prioridades para el nuevo curso político, presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [10L/5150-0049]

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos al punto número 8.

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta número 49, formulada al presidente del Gobierno, relativa a prioridades para el nuevo curso político, presentada por el Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Formula la pregunta por el Grupo Popular la diputada Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. SÁENZ DE BURUAGA GÓMEZ: Gracias, señor presidente.

Señor presidente del Gobierno, casi todos hemos iniciado este curso definiendo los objetivos y las prioridades de nuestra acción política, y digo casi todos, porque somos casi todos, menos el Gobierno que paradójicamente es quien tiene la obligación de gobernar, de las suyas no sabemos nada.

Obligado por las derrotas judiciales a cambiar de estrategia nos dice usted que la pandemia está ya en una fase terminal, que es la hora de la economía, y se quedan tan pancho. Nada nos dicen y de cómo ni cuándo, ni con qué políticas propias piensa impulsar el despegue económico de nuestra región, de nuestra comunidad.

Póngase la piel de los cántabros y entiendan nuestra preocupación porque hasta ahora ni una sola de esas fórmulas mágicas que llevan predicando años y más años ha funcionado. Al contrario, sus recetas están generando una incertidumbre paralizante que aleja la inversión, frena el consumo y deprime a los ciudadanos que no ven que no consiguen ver el final de un ciclo de destrucción de riqueza, de empleo y de oportunidades para Cantabria, y si no, ahí están los resultados.

En agosto, a pesar de ser proclamado por ustedes como un mes de récord, hemos creado interanualmente menos empleo que España y hemos reducido mucho menos el desempleo. Es decir, volvemos a la cola del crecimiento económico y del empleo a la cola en oportunidades para los ciudadanos.

Hace un momento decía la Sra. Obregón todo muy positivo, un éxito rotundo, pero fíjense, el salario medio regional y el gasto medio de las familias de Cantabria por debajo de la media nacional. Los hogares con dificultades económicas se han multiplicado por 5 aumenta más de 4 puntos el riesgo de exclusión social mientras nuestros jóvenes son los que más tarde se emancipan de todo el país, cuando no son directamente empujados a emigrar.

Estamos a la cola en transformación digital, a la cola en gasto en actividades innovadoras, a la cola en I+D+i; no hay estadística que se nos resista. Yo diría, señores del Gobierno, que no hay nada que celebrar y cuando digo nada es nada en industria y hablaremos pronto más pronto que tarde, de su inacción en Forjas o Sniace y en el sector ganadero, que cada vez soporta más costes productivos y ahora la amenaza del ataque del lobo, ni en materia de infraestructuras, donde sus socios del Partido Socialista, sus socios del Gobierno de la nación, nos han apoyado de la Red europea de transporte ferroviario mientras ustedes andaban a uvas, como se suele decir.

Pero eso no es lo peor, lo peor es que nadie sabe cuál es su plan de futuro para Cantabria, su plan para recuperar la región y responder a las necesidades más urgentes de los ciudadanos, más allá de sentarse a esperar que llegue el maná de los fondos europeos, fondos que Pedro Sánchez mangonea a su antojo y en función de su agenda electoral, y todos sabemos, porque usted lo reconoce sin dolor y sin anestesia que el peso que Cantabria tiene en esa agenda es más bien poco o ninguno.

Por todo eso, le formulo yo esta pregunta hoy, pero sobre todo para hacerle despertar, porque no podemos continuar así, no podemos seguir con un Gobierno que se limita, que se está limitando a administrar la pandemia a resistir; un Gobierno que se ha demostrado incapaz, que es incapaz de hacer funcionar el motor de la autonomía para socorrer a su tejido productivo que a nuestros ciudadanos. Porque, sí presidente, señores del Gobierno, hoy por hoy fíjense ustedes, no son capaces ni siquiera de asegurar que a los cántabros nos pueda ver un médico nuestro médico, de la misma manera que lo ha venido haciendo siempre.

Sr. Revilla, Cantabria no puede resistir ni un minuto más las consecuencias de esta coalición en blanco, el tiempo se agota como se agota la paciencia de los cántabros y se agota la capacidad de resistencia de esta tierra, que no es infinita, no me refiero a la tierra, sino la capacidad de resistencia y el bote de las excusas creíbles por ley tiene usted vacío, se le ha terminado, estamos hartos de excusas, de ocurrencias y de palabras, y necesitamos un Gobierno con un presidente a los



mandos, con prioridades claras y con realizaciones en su hoja de servicio. Necesitamos hechos porque su pasividad y su acción acabarán siendo las buena para esta región.

Le ruego que no se tome esta pregunta como una agresión, porque no lo es sino como el propósito de ayudarle, y espero que no se vaya por la tangente repitiendo aquello de que la oposición se mete con el Gobierno porque toca. Esto no es un plató de televisión al que usted viene al que le hagan la ola, esto es el Parlamento de Cantabria, nosotros somos el primer grupo de la oposición y no sus aplaudidores y estamos cumpliendo con nuestra obligación democrática.

Puede contar con nosotros para lo serio, lo sabe, se lo hemos demostrado, pero no vamos a comulgar con sus ruedas de molino ni decir a todo amén. Yo solo le pido hoy a usted que gobierne y lo primero para gobernar es visión global, es estrategia de conjunto y es comunidad de objetivos con sus socios de coalición, y eso es lo que le estoy preguntando hoy. Cuáles son los objetivos del Gobierno, no los suyos, los del Gobierno de Cantabria, PRC y PSOE para el próximo año porque como dice esa frase tan manida pero tan sabia, no hay viento favorable para el que no sabe dónde va presidente.

Gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias señora diputada.

Señor presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno, si no lo escucho no me lo llevo a creer la intervención que han tenido hoy.

Yo comprendo que hay que en poco tiempo como ha tenido, pues lanzar un conjunto de mezcla de televisiones con fallos judiciales, con el lobo, todo mezclado. Vamos a ver, ¿cómo que no hay un plan de Gobierno? pero vamos, ¿cuánto tiempo hace que usted y yo hemos tenido aquí un debate sobre la orientación política y económica del Gobierno de Cantabria? Pues al final de junio no creo que en julio o agosto hayan ocurrido desastres como para que en ese día en el que hemos estado hablando horas, yo tres horas y pico y usted creo que ha estado una hora, cuidado que hemos tenido tiempo de debatir las prioridades y se han explicado por activa y por pasiva. ¡Pero bueno, si es finales de junio!

Vamos a ver ¿cómo es posible que usted confunda el tema del empleo? Mire, Cantabria ha dado unos resultados en agosto impresionantes en el tema del empleo ¿Por qué? Porque hemos sido la región de España que más gente ha sumado a la afiliación de la Seguridad Social, que es lo que importa. Primero de Economía, cuánta gente hay trabajando. ¿Usted no sabe que hay dos maneras de contratar?, que se contrata en el INEM y que se contrata fuera y hay mucha gente que no recurre al INEM para buscar a un señor que trabaje, lo importante es cuántos hay más trabajando en Cantabria, ese es el dato, 8.000 más que el año pasado, récord de España en afiliación a la Seguridad Social.

No te voy a explicar más, porque si no entiende que una cosa la contratación, los que están apuntados, pero cuántos hay que no están apuntados, muchos, muchísima gente. En (...) se ha colocado una hija mía en agosto y no estaba apuntada en el INEM, por ejemplo, ya está así hay mucha gente. Lo importante es la afiliación a la Seguridad Social.

Todos los indicadores que van a empezar a salir nos dicen que la industria está creciendo mucho más que la media nacional. El otro día decía que Cantabria ya recupera por encima del 20 por ciento la aportación del sector industrial a la economía, somos de las 5 que más aportan y está creciendo. El puerto de Santander bate el récord del Cantábrico.

En el tema del turismo hemos sido con Baleares el mejor mes de julio y estoy casi seguro que cuando salga el dato de agosto seremos los primeros de España en gente que ha venido aquí sector servicios, sector industrial, el puerto, o sea hay un movimiento de la actividad económica extraordinario, entonces yo no veo ese catastrofismo por ningún sitio, yo francamente no le veo, pero bueno me voy a limitar a comentarle qué prioridades tenemos. Pues miren, yo se lo digo, lo primero, el desarrollo económico hemos pasado a una pandemia, como he dicho el otro día espero, creo nunca se puede afirmar de manera rotunda, que la pandemia está en la fase terminal, espero, no puedo ser definitivo, pero así auguran los expertos y nos vamos a dedicar a potenciar la economía de Cantabria.

Y eso va a tener un reflejo que usted va a ver aquí dentro de un mes cuando lleguen los presupuestos, ¿qué prioridades hay? Mire, le puedo anunciar algunas que son muy importantes para el Gobierno y que yo anuncié aquí ya en el debate de la orientación política. Espero que, en el mes de diciembre, enero saquen saquemos ya a licitación el MUPAC con partida presupuestaria por si acaso en los presupuestos de este año; ya se lo digo el MUPAC se hace sí o sí, 45 millones.

Antes de diciembre se adjudica la protonterapia de Valdecilla, otros 45 millones, antes de diciembre. Hay partida para La Pasiega, dentro de unos días vamos, hemos ido a Madrid a intentar firmar un acuerdo con el Gobierno para el compromiso de la intermodal que nos tienen que hacer allí para que se convierta eso en el gran polígono de Cantabria.



¿Para cuándo vamos a tener eso? Es complicado, hemos tenido que recalificar un suelo de rústico a industrial; esperemos que la aprobación definitiva esté entre el mes de diciembre y el mes de enero, según me traslada el consejero, que lleva el tema de cara a la CROTU.

Bien, vamos a dedicar especial interés en que haya 3 leyes que vengan al Parlamento, que esto es muy importante. Bueno, en concreto, leyes son dos: una es la Ley del Suelo y otra el PROT, muy importante. Esas dos queremos traerlas en esta legislatura y a ser posible aprobarlas y los planeamientos de Argoños y Piélagos que tienen muy alta importancia de cara a los conflictos de derribos de viviendas que tenemos allí.

Vamos a seguir con los planes de carreteras, efectivamente, y en educación tenemos algo muy importante, que es un cambio en la orientación de cara a lo que ha sido en este país yo creo que ha abandonado completamente y que queremos darle un reforzamiento, que es la formación profesional. La educación dual vamos a tener 700 alumnos más este año y un montón más de especialidades en el tema de la formación profesional.

Por lo tanto, yo creo que son temas de muchísima importancia a mente, amén de que estamos expectantes y como iba a decir ¿me va a hablar de los proyectos que van a venir? Pues si estamos un poco en ascuas porque no sabemos todavía qué planes hay de...

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J): Tiene que ir finalizando señor presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): de inversión en esas cantidades que nos tienen más o menos prometidas.

Y desde luego vamos a seguir exigiendo y se va a ir cumpliendo la agenda de los compromisos de infraestructuras que tenemos con el Gobierno de España, que ha empezado el AVE desde Palencia, a fin de año se adjudicará La Hermida y otra serie de obras que forman parte de ese compromiso que tiene el Partido Regionalista con el Partido Socialista a nivel nacional.

Por lo tanto, yo no veo ninguna situación dramática y le anuncio las grandes prioridades que las verán reflejadas dentro de un mes en un presupuesto que ya le anuncio va a ser un presupuesto expansivo, como corresponde a una situación complicada, como la que tenemos, para que haya un relanzamiento de la economía encanta.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J): Gracias, presidente.